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Инициатором создания нового содружества 
выступила председатель одной из лучших куле-
бакских первичек (№ 12)  Екатерина Пантелеева. 
Члены правления городской организации ВОИ, 
куда она обратилась со своим предложением, 
горячо поддержали коллегу.

В клуб «Надежда» уже вступило более 50 чело-
век, избран комитет по организации спортивных 
мероприятий.

Дела не заставили себя долго ждать. Клуб от-
крылся шашечным турниром, участие в котором 
приняли 26 человек – 16 женщин и 10 мужчин. Он 
проводился в три этапа, первый из которых со-
стоялся 27 марта. После каждого тура, согласно 
таблице, судьи объявляли, кому и с кем играть 
за черными досками дальше. Сколько эмоций и 
страстей выплеснулось в этих поединках!

В финале шашечного турнира, который про-
ходил 8 апреля, играли четверо мужчин и четыре 
женщины, набравшие наибольшее количество 
очков. Чтобы выявить сильнейших мастеров, 
соперники встретились в трех партиях.

После подведения итогов судьи объявили 
победителей. Среди женщин первое место за-
няла Т.П.Архипова, у мужчин – В.И.Захаров. 
Вторые места достались соответственно 
Е.И.Пантелеевой и С.А.Селезнёву, третьи – 
Е.И.Суховой и А.Н.Голубеву. Председатель ГО 
ВОИ Б.И.Конурин поздравил победителей ша-
шечного турнира и вручил им грамоты, медали 
и подарки.

Организаторы турнира выразили благодар-
ность директору Управления социальной защиты 
населения М.В.Плехановой за предоставленное 
помещение, где проводился шашечный турнир. 
И «Ура!» прозвучало физкультуре, которая по-
могает «воишникам» побеждать не столько друг 
друга в спортивных сражениях, сколько самих 
себя в борьбе со своими недугами.

Татьяна АРХИПОВА, член Кулебакского  
городского общества инвалидов,  

председатель первички № 16

   Более месяца назад завершилась отчетно-выборная 
кампания в районных и городских организациях ВОИ 
области и сейчас «штаб» Нижегородской областной ор-
ганизации им. Александра Невского сосредоточился на 
главном мероприятии года – энергично приступил к под-
готовке областной отчетно-выборной конференции. Дело 
это многотрудное, требующее серьезной организационной 
проработки каждого нюанса. Мелочей тут просто не может 
быть, поэтому ход ее под постоянным контролем Правления 
НООООО ВОИ и лично председателя Э.А. Житухина.  Сейчас 
внимание сосредоточено на тех критических замечаниях, 
который были высказаны на предыдущей, V областной от-
четно-выборной конференции. Практически все они учтены 
и выполнены. 

  Среди проблем, высказанных членами ВОИ в ходе ны-
нешних отчетов и выборов, остро стоят такие, как состоя-
ние медицинского обслуживания инвалидов, обеспечение 
лекарствами, создание доступной среды, трудоустройство 
и занятость инвалидов и многие другие. 

  Эти вопросы не раз ставились председателем об-
ластной организации Э.А. Житухиным на Совете по делам 
инвалидов при губернаторе. 

  Из года в год инвалиды жалуются на большие очереди 
в поликлиниках, отсутствие узких специалистов, на уве-
личение доли платных услуг…В связи с реконструкцией в 
медицинских учреждениях сокращается число койко-мест, 
ликвидируются и сокращаются такие жизненно важные от-
деления как: кардиологичесие, хирургические, фельдшер-
ско-акушерские пункты и т.д.

  Об этом и многом другом говорилось в повестке дня на 
очередном Президиуме НООООО ВОИ, где были рассмо-
трены многие жизненно важные вопросы для общественной 
организации. 

  Члены президиума утвердили акт ревизии контрольно-
ревизионной комиссии Нижегородской областной органи-
зации за 2015 год, с которым ознакомила присутствующих 
председатель КРК К.Н. Кончалина, а также отчет о доходах 
и расходах облВОИ за прошлый год и смету на нынешний. 
Был заслушан и утвержден отчет по социальным вопро-
сам и организационной работе. Об этом доложила зам. 
председателя С.П. Горелая. Вот лишь некоторые моменты 
ее доклада: «При решении вопросов обеспечения доступ-
ности для инвалидов объектов службы медико-социальной 
экспертизы  работает постоянно действующая комиссия 
по проведению обследования и паспортизации объектов. 
Все паспорта доступности составлены и согласованы с 
нашими представителями. На предприятиях облВОИ, в 
которых число работающих 380 человек, созданы рабочие 
места для 138 инвалидов. Во всех подразделениях про-
водится индивидуальная работа по трудоустройству. В 
2015 году в районах области трудоустроено 759 людей с 
инвалидностью…»

  Об итогах работы предприятий Нижегородской област-
ной организации ВОИ, в структуре которой их19, рассказала 
ведущий специалист производственного отдела Н.Д. Утехи-
на. Только на развитие производства  в прошлом году было 
направлено более 10 млн. руб. На предприятии ООО ПК 
«Инва Тех» произведено оснащение «Центра обслуживания 
и ремонта технических средств реабилитации инвалидов». 
Выполнен большой объем строительно-монтажных работ, 
установлены пандусы для въезда-выезда, ворота, обо-
рудован туалет для инвалидов и многое-многое другое. 
Строительство продолжается.

  На предприятии ООО «Эврика» произведены работы 
по реконструкции помещений с учетом требований без-
барьерной среды. Многое делается по перевооружению и 
на других предприятиях. Средняя зарплата работающих в 
производственной сфере постоянно растет.

  Но, пожалуй, самым значимым и интересным ожидается 
реализация проекта «Дружба народов». Это будет масштаб-
ный Межрегиональный спортивно-творческий фестиваль с 
приглашением команд областных и республиканских ВОИ 
всех регионов Приволжского Федерального округа. Как 
говорится, «все флаги в гости будут к нам!». Об этом также 
шел разговор на том заседании Президиума, которое вел 
Э.А. Житухин.

√  Как живешь, «районка»?

√  Отчёты и выборы

√  Твои люди, ВОИ

«Надежда» начинает 
и выигрывает

А впереди  
серьезный экзамен

Достойна уваженья и поклона

Самые долгожданные пись-
ма в почте газеты -  о дру-
зьях-товарищах. Главный 
редактор всегда старается 
«расписывать» такую почту 
корреспондентам поровну -  
для солнечного  настроения 
в редакции. Мы, сотрудники, 
работаем с такими послани-
ями с особым удовольстви-
ем. Делимся друг с другом 
подробностями жизни в том 
или другом селе, важными 
событиями в судьбе авторов 
писем. Если нужно – звоним  
по междугородним телефо-
нам и сами  уточняем инфор-
мацию. 

Это письмо пришло из посел-
ка «Нива» Лысковского  района 
- страничка текста, подписанная 
несколькими именами: Людмила 
Борисова,  Анна Соловьева, Тамара 
Прохорова, Анастасия Перекалова. 
Четыре подруги знакомят нас с 
долгожителями своего поселка - 
Валентиной Карловной Клапаус и 
Аксинией Кирилловной Пучковой. 
Обеим женщинам – по девяносто 
шестому году. Обе долгожительни-
цы – уроженки Сибири.

Валентина родилась в Краснояр-
ском крае в трудовой семье. К завер-
шению семилетней школы уже знала 
все колхозные  профессии: молоти-
ла, вязала снопы,  полола. Но  уже 
тогда была видна в крепкой девочке  
мужская смекалка – ей удавалась 
любая техническая деятельность. В 
школьные каникулы Валя работала 
прицепщицей в тракторной бригаде, 
технику любила и не боялась никаких 
движущихся и рычащих механизмов. 
Так в конце концов  и пошла по тех-

нической части. 
Хотя сначала  порешилась на 

поездку в Ленинград, без труда по-
ступила в педагогический техникум и 
даже проучилась в нем один год. Но 
заболела мама, и девушке пришлось 
возвратиться в родное село. Здесь 
все-таки поступила в ФЗУ, которое 
и окончила –  с отличием! 

Все это было в другой жизни – в 
довоенное время. Фронтовые годы  
Валя провела на тяжелых железно-
дорожных работах – слесарем-ос-
мотрщиком вагонов. За добросо-
вестный труд Валентина Карловна 
от имени Президиума Верховного 
Совета СССР награждена медалью 
«За доблестный труд в Великой От-
ечественной войне».

Страсть к  познанию нового дела 
она пронесла через всю жизнь. 
После войны решила сменить про-
фессию и поступила в финансовый 
техникум. Вершина ее карьеры – 
главный бухгалтер сберегательного 
банка. 

В общей сложности ее трудовой 
стаж составил 60 лет, в ее активе 
десятки почетных грамот и меда-
лей. Даже в 80 лет она продолжала 
трудиться бухгалтером в совхозе. 
Всегда охотно занималась обще-
ственной работой, пела в народном 
хоре Красноярского края, ездила с 
выступлениями по деревням и по-
селкам Сибири. 

Успевала бабушка Валя  найти 
время и на то, чтобы порукодель-
ничать. Вязала носки, шарфы и 
варежки детям, внукам и правнукам. 
У Валентины Карловны три дочери, 
шесть внуков, четыре правнука. 
Когда ей исполнилось 90 лет, она 
еще радовала их подарками, сде-
ланными своими руками. Семья до 

сих пор собирается вместе, хотя и 
нечасто -  две дочери живут далеко в 
Сибири. Но рядом всегда дочь Вера, 
которая с большой любовью и тепло-
той заботится о маме.

А Аксинья Кирилловна Пучко-
ва  - уроженка поселка Коптяжево 
Оренбургской области. Девочка из 
крестьянской семьи успела окон-
чить только четырехлетку. Работала 
почтальоном, потом сторожем все 
военные годы. 

Аксинья Кирилловна – не только 
труженик тыла, но и вдова солдата 
Великой Отечественной, много-
детная мать. Одна подняла на ноги 
пятерых сыновей Но всех пятерых 
потеряла – такое горе  вынесут не 
каждые материнские плечи. По-
следнего сына Юрия, который жил 
и трудился в знаменитом совхозе 
«Нива», похоронила в 2015 году. 

Хотя есть у Аксиньи Кирилловны 
и радости –  ее внуки и правнуки, 
которые часто навещают ее. Живет 
прабабушка Аксинья сегодня со 
своей снохой Еленой, которая стала 
ей дочкой. Обе мечтают отметить 
столетний юбилей  Аксиньи Кирил-
ловны. Дай Бог!

Анна ЖАДОБОВА.

 Долгожительницы  
Аксинья и Валентина

√  Строчки из конверта

С заботливостью женской ты идешь
По жизни и непредсказуемой, 
                                                       и зыбкой,
И людям страждущим 
          добро несешь
С присущей лишь тебе улыбкой.
В газете мы читали – и не раз,
Что женщин множество таких 
                                                           по региону.
Взрастил и наш любимый Арзамас
Достойных уваженья и поклона.

Это стихотворение прислала в 
нашу газету Любовь Анатольевна 
Кочнева, член ВОИ Арзамасской 
городской организации. Посвятила 
его Марии Александровне Раскат-
киной, председателю первичной 
организации общества инвалидов 
при КУМе № 1 города Арзамаса, к 
которой принадлежит сама. 

Что подвигло автора написать 
эти строчки? Как объясняет Любовь 
Анатольевна, бросающаяся в глаза 
разница между тем, как и чем живут 
арзамасские «воишники», и зам-
кнутой, лишённой многих радостей 
жизнью её сверстниц, никогда не 
переступавших порога этой обще-

ственной организации. Яркой, насы-
щенной жизнь рядовых членов ВОИ  
делают активисты организации, 
одной из которых и является Мария 
Ивановна Раскаткина. Умная, трудо-
любивая, заботливая, бескорыстная, 
сострадающая, такими эпитетами 
наградила Любовь Кочнева пред-
седателя первички.

«На этом почетном, но непро-
стом и беспокойном месте она 
работает семь лет, - рассказывает 
Любовь Анатольевна. - За эти годы 
заслужила уважение и любовь 
инвалидов всего микрорайона, 
имеет целую коллекцию благодар-
ственных писем, наград местного 
и регионального значения. Мария 
Ивановна сумела собрать вокруг 
себя наиболее активных людей, 
вместе с которыми делает очень 
много, чтобы пожилые и не очень 
здоровые люди не чувствовали 
себя никому не нужными и  одино-
кими. Они посещают малоподвиж-
ных инвалидов на дому и прилагают 
много сил, чтобы не позволить лю-
дям с ограниченными физическими 

возможностями утратить интерес 
к жизни.

Благодаря счастливой способ-
ности располагать к себе деловых 
партнёров,  найти среди них спон-
соров, Марии Ивановне удаётся ор-
ганизовывать для своих подопечных 
экскурсии по историческим местам 
нашей прекрасной средней полосы 
России, праздничные мероприятия 
Мы часто ходим в музеи и на вы-
ставки, которые в изобилии откры-
ваются в нашем провинциальном, 
маленьком, но беззаветно любимом 
Арзамасе. А это очень важно для 
нас, людей утративших в силу воз-
раста и здоровья свою былую обще-
ственную значимость, а зачастую – и 
значимость в семье. Для нас, людей 
с ограниченными возможностями, 
это – жизнь, её новый этап, новое 
качество!

Благодарим Марию Ивановну 
Раскаткину за труд, а руководство 
Арзамасского городского общества 
инвалидов за грамотный подбор 
кадров». 

Любовь КОЧНЕВА.

В Кулебакском городском обществе инвалидов появился 
новый клуб по интересам - «Надежда». Он будет объеди-
нять людей, считающих занятия физкультурой и спортом 
основным эликсиром здоровья и долголетия.


